



Newsletter n°12 - Novembre 2007

Association des Retraités du groupe CEA

Edito

La participation du Bureau National aux Assemblées Annuelles des Sections de l'ARCEA a commencé : Limeil le 21 novembre, le Ripault le 29 novembre, et bientôt le CESTA le 13 décembre. Nous continuerons au cours du 1^{er} trimestre 2008, pour terminer par nos Assemblées Générales le 27 mars (voir ci-dessous « Statuts et Règlement Intérieur »).

Ces rendez-vous annuels sont pour nous essentiels, car riches en informations, mais aussi elles nous confortent dans les actions entreprises, ou dans celles à venir. Votre participation est toujours importante, et elle est le signe de votre dynamisme et de votre solidarité.

Je ne voudrai pas terminer cet édito sans vous souhaiter, à Toutes et à Tous, d'excellentes fêtes de fin d'année avec vos familles et vos amis.

Cordialement.

Jacques PENNEROUX

RETRAITES et RETRAITÉS

« PART'AGES »

La plateforme d'action et de communication créée le 30 mai 2007, par l'UFRrg et la FNAR au sein de la CFR, continue de se développer. Une structure juridique de la plateforme est en cours d'élaboration afin de pouvoir y accueillir de nouvelles fédérations d'associations de retraités (par exemple : la Fédération Française de la Retraite Sportive qui compte plus de 50 000 adhérents).

D'autre part, un portail internet « PART'ÂGES » est en préparation sur le domaine réservé « part-ages.com ».

« Courrier des Retraités » et « Lettre de la FNAR »

Le numéro 6 de la revue trimestrielle de l'UFRrg « Courrier des Retraités » a été envoyé fin septembre.

La « Lettre de la FNAR » (équivalent du Courrier des Retraités pour la FNAR) diffusera son dernier numéro à la fin du mois d'octobre 2007.

Ensuite, dès janvier 2008, le « Courrier des Retraités » deviendra la revue trimestrielle commune des deux Fédérations : UFRrg et FNAR.

VIE de l'ARCEA

Statuts et Règlement Intérieur de notre association

Nos Statuts et notre Règlement Intérieur datant en grande partie de 1979, légèrement modifiés en 1991, il était nécessaire de les revoir, afin de prendre en compte les évolutions de l'ARCEA (les objectifs ont été renforcés et nous avons introduit le GASN et ses missions) mais aussi le contexte extérieur (par exemple : le « Groupe CEA » n'existe plus depuis plusieurs années).

Les projets ont été soumis aux membres du Conseil d'Administration. Après consultation de notre avocate, le Conseil d'Administration devra, lors de sa séance du mardi 18 décembre 2007, entériner les textes définitifs qui seront proposés aux votes des adhérents, le jeudi 27 mars 2008, lors :

- d'une l'Assemblée Générale Extraordinaire pour les Statuts,
- de l'Assemblée Générale Ordinaire pour le Règlement Intérieur.

Activité des Sections : « VALDUC »

Dans le cadre de la semaine bleue, l'ARCEA-Valduc et l'UFRrg 21 avaient pris en charge l'organisation d'un Forum qui s'est tenu, le 18 octobre 2007, à Fontaine lès Dijon sur le thème, volontairement provocateur : « Vieux : une charge ou une chance pour la France ». Jean Catherine (Président de l'UFRrg) a fait un exposé sur « les flux économiques entre actifs et retraités » devant plus de 150 participants qui s'étaient déplacés malgré la grève générale des transports.

Ce Forum, qui a connu un franc succès, a été largement couvert pendant trois jours par le journal « Le Bien Public » ainsi que par la radio locale « RCF ».

Au CEA et dans le NUCLÉAIRE (1)

Le Professeur André SYROTA, Directeur des Sciences du Vivant (D.S.V.) du CEA depuis 1993, a été nommé en conseil des Ministres, le 17 octobre 2007, **Directeur Général de l'Institut National de la Santé et de la Recherche Médicale** (Inserm). En tant que DSV, il a défini pendant 14 ans la politique scientifique du CEA dans le domaine des sciences du vivant et de la recherche biomédicale.

Pierre LEGRAIN a été nommé, le 1^{er} décembre 2007, **Directeur des Sciences du Vivant du CEA.**

Accords de coopération entre le CEA et les Instituts nucléaires indiens

La séance plénière du comité conjoint franco-indien, pour les applications pacifiques de l'énergie nucléaire, qui s'est déroulée le 24 septembre sous la présidence de l'Administrateur Général du CEA, a permis de nombreux échanges sur les perspectives de relance du nucléaire au niveau mondial. Elle a également été l'occasion de faire le point sur les coopérations existantes et futures entre le CEA et les instituts indiens, qui dépendent de l'Indian atomic energy commission ; Le mémorandum signé en 2002, qui a créé ce comité, a été renouvelé pour une période de cinq ans.

Dénucléarisation du centre CEA de Fontenay-aux-Roses.

Début octobre, le centre CEA de Fontenay-aux-Roses vient de franchir une étape majeure de sa dénucléarisation, et de son évolution vers une activité totalement dédiée aux sciences du vivant.

L'Europe accélère la recherche sur l'hydrogène et les piles à combustible

L'ensemble des grands acteurs européens de la recherche sur l'hydrogène et les piles à combustible s'est réuni à Bruxelles les 10 et 11 octobre 2007. A cette occasion, l'Europe a annoncé le lancement d'un partenariat de recherche sans précédent, une « Joint Technology Initiative » (JTI), dans le domaine de l'hydrogène et des piles à combustible. Le regroupement des acteurs de la recherche publique européenne a été confié à l'Administrateur Général du CEA.

Le LSCE du CEA mis à l'honneur par le prix Nobel de la Paix

Le prix Nobel de la Paix a été attribué le 12 octobre, à l'ancien Vice-Président Américain Al Gore et au Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC). Le prix leur est conjointement décerné "pour leur effort de collecte et de diffusion des connaissances sur les changements climatiques provoqués par l'homme et pour avoir posé les fondements des mesures nécessaires à la lutte contre ces changements", a déclaré à Oslo le président du comité Nobel norvégien. Neuf chercheurs et professeurs du Laboratoire des Sciences du Climat et de l'Environnement (LSCE) de Saclay ont contribué, comme auteurs principaux, à la rédaction du dernier rapport du GIEC.

Visite de Valérie Pécresse à Cadarache : dernière étape pour Iter

La Ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, s'est rendue à Cadarache, le mercredi 7 novembre. Objectif : Signer l'accord siège entre le Gouvernement français et l'organisation internationale Iter pour formaliser la dernière étape de l'implantation d'Iter en France.

Le chantier du projet Iter va commencer à la mi-2008. Une zone dont le défrichement a largement débuté ces derniers mois. Le programme des travaux est d'un montant avoisinant les 4,5 milliards d'euros sur 10 ans.

Le CEA et Euriware développent un logiciel de simulation des interventions en environnement nucléaire

Le CEA et la société de conseil et de services informatiques « Euriware », filiale du groupe Areva, ont conclu un accord de licence pour développer et commercialiser un outil logiciel de simulation interactive des interventions sur les installations nucléaires (assainissement, démantèlement, construction, maintenance).

AREVA acquiert 51% du capital de Multibrid

AREVA annonce l'acquisition de 51 % de la société Multibrid, un concepteur et fabricant d'éoliennes basé en Allemagne et spécialisé dans les turbines off-shore de grande puissance. AREVA s'associe ainsi en joint-venture à Prokon Nord, société allemande de développement de parcs éoliens et de projets biomasse, propriétaire actuel de Multibrid.

AREVA et JNFL renforcent leur partenariat dans le traitement et le recyclage des combustibles usés

Le 22 septembre, Anne Lauvergeon, Présidente du Directoire d'AREVA, et Isami Kojima, Président de JNFL, ont signé un Accord de Partenariat Global qui étend la coopération de leurs groupes dans le recyclage des combustibles nucléaires. Les sociétés vont renforcer la performance industrielle de leurs usines jumelles (site AREVA de la Hague et usine JNFL de Rokkasho), à travers la création d'une équipe mixte chargée d'examiner les problématiques techniques communes ; Les partenaires associeront leurs efforts pour promouvoir le recyclage du combustible nucléaire au niveau international.

à consulter

Vous pouvez utilement consulter :

- Le site du CEA : www.cea.fr
- Le site AREVA : www.areva.com
- Le site du GASN : www.energethique.com
- Le site de la Société Française d'Energie Nucléaire : www.sfen.org
- Le site de Sauvons Le Climat : www.sauvonsleclimat.org

Sans oublier certains sites consacrés aux Seniors :

- www.retraites-ufr.com
- www.une-societe-pour-tous-les-ages.net
- www.seniorplanet.fr
- www.retraites.gouv.fr

(1) **Sources** : CEA/DCom (communiqués internes et synthèses de la presse quotidienne) – Site AREVA

Directeur de la publication : Jacques PENNEROUX - Rédacteur en chef : Jean-Pierre LOIR
ARCEA - Bureau National - CEA/FAR (Bât. 76/3) - 92265 Fontenay aux Roses Cedex Tél. : 01.46.54.72.12